

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
 Segovia, m. a. 1 peseta.
 Por años 10 "
 Fuera de Segovia,
 trimestre 3'50 ptas.
 Semestre 7 "
 Año 12 "
 Extranjero, año 80 "

EL ADELANTADO

DE SEGOVIA

DIRECTOR:
 DON RUFINO CANO DE RUEDA
 Anuncios, comunicados y re-
 clamamos, á precios convencio-
 nales.

Se admiten esquelas de de-
 función hasta las seis de la
 tarde.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
 Juan Bravo, 33.

DIARIO DE INFORMACIÓN E INTERESES GENERALES Y LOCALES

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—INFORMACIÓN MERCANTIL.—PUBLICIDAD.

Glosopeda.

Curación radical. Alivio inmediato usando el preparado llamado ANTI-GLOSOPÉDICO de Sacristán SEIS reales frasco, en todas las Farmacias y en la del autor.

Plaza Mayor, 3, SEGOVIA.

Herrar ó quitar el banco

A la hora en que estas líneas escribimos no sabemos con certeza lo que en Barcelona ocurre. La conferencia telefónica con nuestro corresponsal la hemos celebrado anoche bajo el acecho de la censura oficial; la prensa del día aún no se ha recibido en Segovia á la hora de entrar en maquina la primera plana de este periódico; pero sin temor á equivocarnos afirmaremos que ayer el orden público se alteró en la ciudad conl con indicios hartó evidentes de una agitación más honda que las hasta aquí habidas; y esto no ocurre sin que el cuadro sintomático de la enfermedad que mina la existencia activa y libre de aquella industriosa provincia se haya desplegado con todos los caracteres que hace ya tiempo precedíamos desde estas modestas columnas.

No es la huelga la manifestación periódica de un malestar económico; no es la descentralización, ni el concierto económico, el signo de vejámenes administrativos; no es la usanza oficial del catalán dialecto una protesta contra dificultades sociales en la adopción del hermoso idioma patrio; todos ellos significan un salivazo al espíritu de unión nacional y entre todos constituyen la integral exhibición de ese repugnante separatismo, que á no ser por que de concederse significaría tanto como la confesión de nuestra impotencia, nosotros seríamos los primeros en votar por que se llevase á Cataluña, como justo castigo de los males, que á la madre

patria causa, con sus motines y sus vandálicas aspiraciones.

Consuelo nos trae el aislamiento en que Barcelona vive respecto de las otras tres provincias de la región; pero fuerza es sentir la opresión que á nuestro corazón de buenos españoles causa el hábito que de aquella población nos transmiten los hilos telegráficos.

No la tememos sin embargo; la base de nuestra unidad ni se solicitó de los antiguos Condes de Barcelona ni los catalanes nos la trajeron; estaba decretada por esas leyes providenciales que presiden á la historia de las naciones y á ella se sumó Cataluña cuando ya estaba efectuada, sin que nadie hasta hoy haya pretendido romperla con propósitos que merecieran la atención de nuestros gobernantes.

Mientras rijeron aquellos protectores tratados de comercio que hicieron de las Antillas españolas el mercado más seguro y lucrativo de Cataluña no se oyó un grito de protesta contra la metrópoli. Nos despreciaban, sí, los catalanes cuando á su casa no llegabamos á comprar, ó vender; vivían bajo esas leyes económicas tan censuradas procurando defraudar al Erario cuanto podían, su administración civil era y es de lo más desquiciado de España, el sufragio tuvo allí el adulterio más franco y escandaloso, su derecho común permaneció anticuado en los gérmenes del *jus romanorum* como simbolo del eterno desden que los merecimos, y la ciudad grande, la ciudad culta, vivió, en resumen, contenta y entregada al arcaísmo en las instituciones y al modernismo en el fraude y el pillaje á trueque de explotar un gran mercado.

Pero en cuanto el régimen de favor concluyó en Ultramar, se levanta en perpetuas asonadas ayer por un motivo, hoy por otro, mañana por todos, lanzando insultos á la cara de su vieja madre, acaso con la esperanza de que las zonas neutrales, el privilegio en la ad ministración, el cantón en lo político puedan serle concedidos, sin mermarle un ápice la protección nacional para caso preciso, todo al precio de no promover y alentar con su actitud la maldita guerra civil que es el

espectro amenazador de nuestro territorio, y con ella la intervención extranjera, difícil siempre con sujeción al mitológico derecho internacional pero fácil y segura con arreglo á las practicas de las cancillerías de Londres y de Washington.

Todo esto ven por delante cuarenta y cinco provincias no tan hábiles, pero más honradas que Cataluña; y si el conflicto de ayer fuera tan importante como parece indicarlo el Gobierno al recabar al auxilio de todos los partidos, acaso aquellas se miren perplejas al preguntarse si ha llegado la ocasión de herrar ó quitar el banco.

Efemérides Segovianas.

18 DE FEBRERO DE 1300.

Murió el Obispo de Segovia don Blas Pérez.

Promovido á arzobispo de Tarragona en 1288 el Obispo de Segovia don Rodrigo Tello, fué electo para la vacante don Blas Pérez, que nació en Segovia, siendo sus padres don Rodrigo Pérez y doña María Belazquez, quien desempeñó el Obispado hasta el 18 de Febrero de 1300 que falleció, sucediéndole otro segoviano don Fernando Sarracin.

PEDRO SAINZ LÓPEZ.

Notas Madrileñas.

El germen del crimen.—Golfos y señoritos de bimba.—Los guardias y el alcalde.—Quiénes son los golfos?—Dos aniversarios.—Primavera arlequinesca.

Un individuo de la Comisión de Grupos Escolares (en proyecto) decía elocuentemente.—«En esos niños hambrientos y cubiertos de harapos á los que llamamos golfos, está en el germen del crimen, que debemos arrancar con la educación.»

Hagamos votos por que los proyectos se realicen, que los golfos no se han de parar en tíquis míquis de concepto, como si fueran diputados para provocar una cuestión de honor.

En los golfos, como en todos los individuos de inteligencia inculca, prosperan las malas pasiones, como las malas semillas en el terreno sin cultivar. Los golfos pueden tener

hasta un pretexto para justificar su proceder. Desatendidos de la sociedad, á la que nada tienen que agradecer; zaheridos y despreciados por ella, que los considera como cosas, no es posible que los golfos devuelvan ascécticamente bien por mal y sientan cariño hacia sus enemigos.

Pero bueno es que se comparen los instintos de criminalidad de los *golfos*, demostrados en los pasados Carnavales, con los de los «señoritos de bimba» educados en grandes colegios.

Los golfos, faltos de dinero para arrojar *confetti* comprado, lo recojen del suelo y lo echaban revuelto con polvo á la cara de las muchachas. Su crimen era querer divertirse sin dinero, imitando á los que lo tenían.

Los señoritos, con la audacia expansiva de los libertarios que salen del encierro de un colegio, disparaban *confetti* á la boca y los ojos de las mujeres, con la sana intención de hacer daño, y convirtiendo las serpentinatas en arma arrojadiza, la disparaban sin desarrollar al primer pacífico espectador que se les ponía á tiro.

¡Y reían, á carcajada aquella gracia, mirando con desprecio á los golfos que recogían *confetti* y colillas por el suelo, desde las alturas de sus engalonadas tribunas!

Hay que decir, en honor á la verdad, que los guardias municipales y de orden público, procuraban corregir tales desmanes esgrimiendo la hoja del sable ó la punta de la bota sobre los lomos de los desarrapados. A los señoritos no les corregían los guardias; por que un guardia dista mucho menos de un golfo que de un señorito.

—A estos los corrige el alcalde prohibiendo que el Domingo de Piñata no se vendan serpentinatas, con lo cual los jóvenes graciosos no las arrojaran, pero los vendedores pagaron el pato quedándose con su mercancía.

Bueno es también que sepan los de los Grupos Escolares que la palabra *golfo* es genérica en Madrid. Se presenta, por ejemplo en el Real un joven elegante que aquella noche no va de tiros largos y al invitarle á pasar á las butacas dirá:—No paso porque vengo de golfo.

En el teatrillo Japonés se presentó vestida de hombre, una hermosa y deservuelta señorita, hija de una riquísima marquesa, y que más cerca está de la gloria que de la laguna Estigia. Si á aquella muchacha la preguntaran porqué iba así, quizá hubiera dicho:—Vengo de *golfa* sin que indique la palabra lo que indicaba en un principio.

Ó PIRATAS DE LAS ANTILLAS. 451

veces en mi vida; pero la primera vez, entabló conversación conmigo de una manera tan graciosa, que me sedujo. Además yo soy amigo de todos los que me prestan dinero.

—Vergüenza debería daros, d'Aubigné,—esclamó la marquesa con furor,—proponerme presentar en audiencia particular al rey, un hombre cuyo origen ni posición sabeis... que puede ser un aventurero... quizás peor... ¿Qué idea habeis, pues, formado de la magestad real?

—Una idea muy triste y muy mezquina,—respondió d'Aubigné con descaro.—En primer lugar, entre nosotros sea dicho, pues ya sabeis cuán reservado y circunspecto es en público mi lenguaje, S. M. Luis XIV, no es de muy buena familia... Psit... un Mazarini... ¿qué puede dar de sí? Además...

—Concluyamos esta conversación,—gritó la marquesa cortando la palabra á su hermano:—no me queda más que media hora para vestirme antes de ir á misa, y os agradecería en extremo que os retiraseis...

—Me es de todo punto imposible satisfacer

451 LOS FORBANTES

da, hermana, veis uno de los partidarios, sino más declarados, al menos más ardientes de la casa de Austria. Pués bien, para no separarme del asunto, el baron Legoff, mi íntimo amigo, á quien ya he visto dos veces, sabe perfectamente esta circunstancia, y pone en sus manos la prueba de lo que vos llamais mi traición, pero que yo llamo mi venganza. Si S. M. se opone á admitir en audiencia particular á mi íntimo amigo, mañana mismo el rey no ignorará que el hermano de su mujer se entiende con sus enemigos... De modo que estoy seguro, y nada me apartará de esta opinión, que vos recibireis también el golpe de mi desgracia. El rey, como todos los hombres de fortuna se aprovechará de esta ocasión para humillar la familia á la cual ha tenido el honor de unirse.

—¡Ah! d'Aubigné,—exclamó madama de Maintenon con verdadera pesadumbre, y sin ocultar las lágrimas que corrían por sus mejillas.—¡Ah! d'Aubigné, ¡qué cosa tan triste es la humanidad! ¡Quisiera morir!

Ó PIRATAS DE LAS ANTILLAS. 449

lante el importe de vuestras caballerizas. ¡Ah Francisca! privarme de quinientas mil libras por disminuir el efecto de una conversación que con vuestro talento hubierais podido hacer la más económica del mundo, no es propio de una buena y legítima hermanal. Esta venta me esplica,—se decía á sí propio d'Aubigné—la graciosa acogida que Francisca me ha hecho hoy... ¡Ah! querida hipócrita me vengaré de esta maldad.

Por su parte la marquesa de Maintenon se preguntaba el motivo al cual debía la visita tan desinteresada, en apariencia, de su hermano; la inusitada moderación de d'Aubigné la llenaba de terror, así es que resolvió aún tomar la iniciativa.

Querido conde,—le dijo,—ya sabeis que os conozco demasiado para suponer que venís á visitarme por puro afecto... Vamos á ver concluyamos pronto: ¿qué queréis?

—¡Qué profundo conocimiento del corazón humano!—esclamó d'Aubigné con admiración:—os confieso, querida hermana, que vuestra sagacidad raya en genio... Puesto

Con estos datos de golfería social, que pilla á todas las capas y á todos los abrigos, no es posible pedir como quieren algunos que aquí celebremos actos serios como el centenario de Víctor Hugo. ¿Qué importa que esté fuera poeta universal y que haya vivido en Madrid.

El dueño de un colegio establecido en la casa número 8 de la calle de la Reina, donde el poeta vivió, dedicará el día 23 de Febrero á hablar á sus discípulos de Víctor Hugo y este será el único homenaje.

Gracias, también, á la iniciativa del Ateneo de Madrid, donde se conserva todavía el culto al genio, no pasa inadvertido el aniversario de un gran poeta que nos toca más de cerca: el Gran Campoamor. El ilustre cantor de la mujer tendrá unas cuantas actrices bonitas que lean sus versos conmemorando la fecha de su muerte, aunque con retraso.

Después se hundirán el recuerdo como la piedra en el lago, como se hundieron pompas carnavalescas, de las que quedan averiadas carrozas en los solares de las afueras, ropas chillonas puestas á secar en algunos balcones y tiras multicolores enredadas en las secas ramas de los árboles del Retiro y Recoletos, simulando una primavera arlequinesca de flores de papel.

X.

Madrid 17 de Febrero de 1902.

UNA PREGUNTA.

El diputado á Cortes por Segovia Excelentísimo señor Marqués de Cañada Honda dirigió anteayer en el Congreso una pregunta al Ministro de la Gobernación sobre lo ocurrido en el pueblo de Santiuste de Pedraza en el último sorteo de mozos alistados para el actual reemplazo.

Parece ser que de los cinco mozos que estaban alistados no fué incluido uno de ellos en el sorteo, sin duda por error, y en cambio entró duplicado en la urna el nombre de otro mozo el cual, como es natural, obtuvo dos numerados que fueron el 3 y el 5.

El hecho se ha puesto en conocimiento del Presidente de la Comisión mixta y el distinguido diputado por esta Capital tiene motivos para saber que se pretende hacer triunfar la aspiración de que el numero tres se aplique al mozo sorteado y el cinco al que no entró en sorteo y lo ha denunciado á la Cámara para en su día tratar más extensamente del asunto si fuere preciso.

Comprendemos perfectamente que esas aspiraciones las tenga y pretenda hacer valer el favorecido con el último número; pero como la Comisión mixta de reclutamiento está compuesta de personas dignísimas, é ilustradas en lo militar y en lo civil, no dudamos de que tendrá á la vista las disposiciones aplicables al caso y resolverá como en las mismas se ordena, que no es precisamente lo que el mozo favorecido desea, sino lo que demandan la equidad y la justicia.

AMPLIACIÓN DE NUESTRAS CONFERENCIAS TELEFÓNICAS

INFORMACION POSTAL

LO DE BARCELONA.

Señor Director: Como las sesiones de Cortes de ayer no ofre-

cieron otro interés que el relativo á los graves sucesos que se estaban desarrollando en Barcelona, y en nuestra conferencia telefónica nada en concreto pude decirle por la rigurosa censura del Gobierno, ahí van las noticias recibidas de la Ciudad Condal hasta esta madrugada.

Punto menos que imposible es el poder detallar los graves sucesos ocurridos, tropezando á cada paso con nuevas dificultades.

Grupos de huelguistas han recorrido la ciudad, obligando al cierre de tiendas.

Un grupo se apoderó de las cestas que llevaban las cocineras que regresaban de hacer la compra en el mercado de Santa Catalina.

También fueron saqueados los puestos de las calles de Poniente y Cortina.

Tiros á la guardia civil.

El motín reviste caracteres muy serios.

La guardia civil dispersa á los huelguistas, los cuales se defienden á tiros.

Los grupos se rehacen y recorren las calles gritando, apedreando las tiendas y cometiendo otros desmanes.

Los huelguistas han hecho suspender el servicio de tranvías.

Los primeros heridos

Las Ramblas y la plaza de Cataluña, á las once de la mañana estaban llenas de huelguistas, que no hacían más que silbar á la guardia civil cuando trataban de despejar.

Con tal motivo no faltaron sustos, carreras y la alarma consiguiente.

A medio día, á una pareja de caballería, la silbaron y agredieron á tiros.

Los soldados desenvainaron los sables, logrando abrirse paso.

A su lado acudió en seguida la guardia civil, onya fuerza sable en mano, despejó la plaza.

Los huelguistas, en su retirada, dispararon muchos tiros.

La confusión fué grandísima é indescriptible.

Muchos huelguistas resultaron heridos. Las balas se incrustaron en los troncos de los árboles y en las fachadas de las casas.

La situación, como se ve, no puede estar más grave.

En las plazas y en las Ramblas se repitieron estas tristes luchas.

La guardia civil se posesionó de las plazas y de las avenidas.

Seguidamente llegó un batallón de cazadores, formando el cuadro junto á la iglesia.

Muertos y heridos.

Los huelguistas han continuado la resistencia pasiva y hostil á la fuerza pública, según el número de ésta.

Ha habido varias colisiones.

La más importante ha sido la ocurrida en la plaza de Cataluña. La fuerza pública se vió obligada á hacer fuego, resultando tres obreros muertos y varios heridos.

También se añade, con referencia á una conferencia telefónica celebrada á las seis de la tarde, que "los individuos de la Cruz Roja han prestado importantes servicios en las calles."

El ministro de la Gobernación no ha rectifi-

cado nada de lo dicho, y ha llegado á manifestar que cree que le han comunicado, entre otras cosas, que las fuerzas del ejército habían hecho uso de las armas.

Otro muerto.

Dícese también que un joven de unos catorce años disparó dos tiros de revólver sobre un oficial de la guardia civil frente á la cárcel, hiriéndole.

El joven fué muerto de un tiro que le disparó un guardia.

El Gobernador resigna el mando.

Grupos de mujeres y chiquillos silbando y lanzando piedras han recorrido la población obligando á la suspensión de trabajo en todos los sitios donde se continuaban los quehaceres habituales.

Los tranvías empezaron sus servicios con toda regularidad, pero tuvieron que suspenderlos y retirarse.

Las turbas exigieron también que se retiraran todos los carros y coches, incluso los de las estaciones.

Dada la gravedad que la situación entraña, el gobernador interino ha celebrado junta de autoridades.

Desde su despacho y de acuerdo con el jefe de la guardia civil, empezó dictando enérgicas órdenes para reprimir cualquier desmán.

La guardia civil fué destacada con órdenes de ocupar los puntos estratégicos.

Habla Weyler.

Dice "La Correspondencia":

En nuestro deseo de adelantar á los lectores las noticias del modo más completo posible, hemos acudido al ministerio de la Guerra.

Nos recibió en su despacho oficial el general Weyler.

Este nos dijo que bien poco podía comunicarnos acerca de la situación de Barcelona, que él considera de gravedad.

Nos manifestó que los primeros informes que ha tenido respecto al particular, se los había comunicado ayer mañana su compañero el ministro de la Gobernación, en conferencia telefónica que con él había celebrado.

Después—añadió—he tenido un despacho del capitán general de Barcelona, diciéndome que se había encargado del mando y que había dispuesto la concentración de fuerzas de caballería.

Supone el general Weyler que las fuerzas de caballería, á que se refiere el despacho, son dos regimientos, uno de los cuales está en Reus y el otro en Villafranca.

Esto es todo cuanto sé.

Despacho oficial.

El ministro de la Guerra ha permanecido en su despacho oficial hasta la una de la madrugada, hora en que recibió del general Bargés el siguiente telegrama que momentos después fué facilitado por orden suya á la prensa.

Barcelona 17, 11'25 n.

Capitán general á ministro de la Guerra.

Sin más novedades que las de esta plaza, consistentes en haber dispuesto la ocupación militar de la población desde esta mañana, sin que grupos huelguistas ofrecieran resistencia á fuerza del ejército que los disolvieron.

Guardia civil tuvo que hacer uso de las ar-

mas de fuego en cuatro ocasiones y, según informes, ha causado á los revoltosos dos muertos, quince heridos y veinte prisioneros.

Siguen en huelga tranvías, coches y carros, habiéndose hoy trabajado en varias fábricas importantes, como son La Maquinista Terrestre, Vulcano y otras.

Otras noticias

En conferencias telefónicas que se han tenido con Barcelona, se ha dicho desde allí que había sido apedreado el tren expreso al llegar á aquella capital, y que no se publican periódicos, porque los cajistas han hecho causa común con los demás oficios declarados en huelga.

El número de obreros que han adoptado dicha actitud se dice que es el de 80.000

EL CORRESPONSAL.

Madrid 18.

A PLUMA LARGA.

MONÓLOGO.

El teatro representa un despacho modesto, en casa de pupilos.

Aparece en escena Pepe con un número de EL ADELANTADO DE SEGOVIA en la mano (el 129, por ejemplo, del 10 de Febrero del corriente) de pie y dirigiéndose al público.

Vean ustedes á un hombre
Comprometido,
Y que salir no sabe
Del compromiso.
Pero... despacio
Ante todo, espliquemos
Cual es el caso.
A ver si alguno
Por caridad me saca
De tal apuro.

Ayer tarde una carta he recibido
Muy bien escrita, más que me ha azarado,
Pues en ella mi nombre no he encontrado,
Aunque creo que á mi se ha dirigido.
¿Iré á pecar tal vez de presumido
Al afirmar que á mi me le han mandado?
Que aunque sea venial ese pecado,
Solo á la juventud le es permitido.

Si no respondo, pensarán que es miedo
Que estoy mal educado, que soy rudo,
Y así dejar de contestar, no puedo;
Pero ¿y si no es á mí? Creanme que dudo
Ante una plancha tal—y estarme dado
Y entre callarme y responderle, dudo.

(Pausa)

(Decidido)
Pero es ya cosa acabada,
Y que soy le probaré
Persona bien educada.
Si me dicen: «No es á usted.»
Diré... que no he dicho nada,
(Vase por el foro)

Telón rápido.

J. L. R.

Febrero 12-908.

DE TODAS PARTES.

El nuevo Arzobispo de Manila.

El Vaticano ha pedido la dimisión al arzobispo español de Manila, pues según acuerdo con el gabinete de Washington, se ha ofrecido este puesto al obispo monseñor Mesmer, de origen servio, que ocupa la Sede de Greenbay, (Estados Unidos).

que nada se os puede ocultar, confieso que en efecto he venido á pedirnos un servicio insignificante... Héle aquí. Uno de mis amigos, ¡qué digo! mi mejor amigo, mi único amigo, desea que mi cuñado le reciba en audiencia particular. Este amigo me ha hecho un favor tan grande, que no he podido menos de encargarme de obtenerla, y le estoy tan agradecido, que me alegraría, pero ¡qué digo! quiero que se obedezcan sus deseos.

—¿Cómo se llama ese amigo?

—El barón Legoff, querida Francisca.

—¿Quién es? ¿Qué quiere? ¿Cuál es su posición?

—Hé aquí tres preguntas que, aunque muy cortas, no dejan de embarazarme. Me preguntáis ¿quién es el barón Legoff? Quizás el diablo en persona. ¿Qué quiere? Lo ignoro. ¿Cuál es su posición? La de un millonario que siembra el oro á manos llenas.

—Pero puesto que es íntimo amigo vuestro debéis conocerle.

—Entendámonos, querida hermana. Yo no he visto al barón Legoff más que dos

injusticias que me ha hecho soportar... No acrimino, solo cueno. Esta avaricia é injusticias, han tenido por resultado agriarme el corazón, como no podía dejar de suceder, y reducirme á la pobreza más espantosa. No trataré de explicaros, pues no lo debéis ignorar, lo que es un hombre en la miseria, y que no sueña más que venganza... Una cosa que pertenece al primero que le dice: «Toma dinero y ayúdame á atacar al enemigo y perseguidor...»

—Vuestras palabras me horrorizan d' Aubigné, ¿por ventura hubierais...

—Conspirado, si, y lo que es más, conspiro aún... ¡Buena! ¡ahora llorais, vos la mujer fuerte por excelencia? No creais que no sé que son lágrimas de rabia lo que vertéis... No importa, es una debilidad indigna de vos...—continuó.—Los jefes de la liga de Ausburgo han creído que podría serles útil, y han hecho por mí en su interes, lo que mi cuñado hubiera debido hacer por deber y dignidad: me han ayudado á pagar mis deudas. De modo que en mi persona, queri-

vuestros deseos, Francisca. Es necesario que me escuchéis, y me escuchareis.

—Pero conde,—dijo la marquesa con autoridad, cuando yo ruego...

—No hay conde que valga,—interrumpió d' Aubigné.—Aquí no hay más que un hermano con su hermana, Francisca y d' Aubigné... ¡Qué demonio! ¿Será, pues, necesario que me sirva de otro lenguaje?... ¿que reniegue y que blasfeme?

Madama de Maintenon sabía por experiencia que cuando su hermano se enfadaba, lo más prudente era no contradecirle.

—Hablad,—le dijo con una resignación llena de lágrimas.

—Francisca,—continuó d' Aubigné,—no solo se trata en este momento de mí, sino también de vos. Vuestro poder está en cuestión... Mi caída causaría la vuestra... ¡Ah! veo que palideceis, Francisca. Muy bien... Entonces puedo contar con vuestra atención. Empiezo: vos no ignorais, excelente hermana, la sordida avaricia que mi cuñado ha mostrado siempre con respecto á mí, y las

Si monseñor Mesmer acepta, será nombrado en el próximo consistorio.

Las gemelas indostánicas.

Muerte de Doodica.—Una de las gemelas indostánicas, de cuya separación dimos á nuestros lectores ha muerto súbitamente, después de una corta convulsión.

El día de ayer, sábado, lo había pasado muy bien, sin que ningún síntoma anunciase desenlace fan fatale.

La niña había comido un poco de gallina, y á las ocho de la noche había bebido un grog.

Más tarde se le hizo una inyección de serum. El pulso era satisfactorio; tenía 70 pulsaciones, La temperatura era de 30 grados 7 décimas á media noche.

La crisis que ha puesto fin á su vida ha sobrevenido súbitamente.

Mañana á las diez se le hará la autopsia.

Un tren en el mar.

Comunican de Trieste que un tren que estaba haciendo pruebas en la línea que se acaba de construir entre aquella población y Parenzo, ha descarrilado, yendo directamente al mar, en el que penetró casi todo el convoy.

La vuelta al mundo.

M. Gerard, que se propone dar á pie la vuelta al mundo, ha salido de Madrid con dirección á Lisboa.

Dormirá en Parla y continuará mañana á Ciudad Real.

Espera obtener en los pueblos del trayecto una acogida benévola, y desde luego agradece las atenciones de todos aquellos que le hagan más llevaderas las dificultades de largo camino.

Terremoto en la Montillana.

Según noticias de Granada, hace pocos días se sintió un terremoto que produjo varios hundimientos, y, por fortuna, ninguna desgracia.

El movimiento en sí pasó desapercibido para casi todos los vecinos, que se hallaban entregados al descanso, notando el fenómeno por sus efectos en los edificios.

Por lo menos, á un terremoto se atribuye la causa de los varios hundimientos que simultáneamente ocurrieron.

Muerta de una coz.

Anteayer ocurrió un lamentable accidente en la calle de Linares Rivas, de la Coruña.

La niña Teresa Insúa, acompañada de un hermano suyo de cinco años, atravesaba la citada calle, cuando al pasar junto á una carreta tirada por bueyes, recibió de uno de estos animales tan terrible coz en la espalda, que murió instantáneamente.

Muerto á tiros.

En Orense, un guarda de consumos ha asesinado de un tiro á un sujeto, natural de Bande, y cuyo nombre, hasta la fecha, se desconoce.

El muerto trató de introducir carne de cerdo que traía para un hermano suyo, estudiante en este Seminario.

El matutero dejó el género en el fielato y fué á buscar á su hermano. Al volver con él ocurrió este sangriento suceso, sin que nadie pueda decir lo que sucediera entre el consumidor y el individuo que ha resultado muerto.

El herido falleció antes de llegar al hospital, sin poder, por tanto, prestar declaración.

CRONICA.

La Sociedad «Unión Española de Explosivos remite desde Madrid 6000 cartuchos vacíos á la consignación de don Andrés Arana vecino de Segovia.

El señor Gobernador Civil de Avila por telegrama de ayer interesa la busca del joven de doce años de edad vecino de dicha Capital, Juan Muñoz Bevián, fugado el día 16 de la casa paterna.

El Ayuntamiento de Fuentepelayo solicita vayan á dicho pueblo 10 ó 12 parejas de la Guardia Civil los días 1 al 6 de Marzo proximo con motivo de la feria de ganados.

Por la Guardia Civil han sido capturados los jóvenes Diego Vicente Moreno, Felipe Arranz Azuara y Benito García autores de la sustracción de un jamon al vecino de Estebanvela Higinio de Pablo.

General de Artillería.

Es probable que el jueves próximo someta el ministro de Guerra á la firma de la Reina los decretos relativos á la provisión de las dos vacantes que existen de generales de división y dos de brigada.

Estas corresponden á Artillería y Estado Mayor.

De Artillería ascenderá el coronel señor

Salazar, que figura en la escala de su clase con el núm. 1.

Ayuntamiento.

La sesión de mañana promete ser borrascosa. Asistirá el señor Terradillos: el señor Alcalde se apresta á la liza.

Prometemos asistir, porque será digna de oírse.

También, parece ser, hablará el señor Gila sobre asuntos de consumos. Defenderá su voto particular de que hablamos en nuestro número.

Orden de la plaza.

Presidente: señor Comandante del Regimiento de Sitio don Francisco Ortega.

Provisiones: primer Capitán de la Zona.

Visita de Hospital y vigilancia los cuerpos de la guarnición.

El General Gobernador militar.—Cabello—

Instrucción pública

Se han recibido en la Junta de Instrucción pública, los presupuestos de Escalona y Santa María de Nieva.

Doña Covita Monja solicita permiso para concurrir en el próximo certamen de maestras.

Parece ser que se trata del adoquinado en la Plazuela de la Rubia y calles adyacentes, cuyas obras se empezarán enseguida.

Al Hospital.

Un muchacho, vecino de Tabanera fué curado ayer en la Casa de Socorro, por efecto de un accidente pasado al Hospital de la Misericordia con los cuatro dedos de la mano izquierda fracturados.

Una desgracia.

En la calle del Escultor Marinas, tiró ayer una caballería á la señora que la montaba, fracturándole la clavícula izquierda siendo operada en la Casa de Socorro por los médicos de guardia.

Minas.

Se ha declarado franca y registrable la mina «Esperanza» de Palazuelos, y la caducidad de la titulada «2 de Mayo» por no haber pagado los de rechos. Esta última en término de Tres Casas.

La sesión de Ayuntamiento.

Mañana se dará cuenta en la sesión del Ayuntamiento de los acuerdos de la Comisión de Hacienda en los cuales ha formulado voto particular el señor Gila referente á asuntos de consumos.

Apuesta de fumadores.

En Navares de las Cuevas ha surgido una apuesta entre el Alcalde de dicho pueblo y el Secretario de Castroseracin, los dos grandes fumadores, comprometiéndose á pagar una gran merienda el primero de ellos que vuelva á dar una *chupadita*.

Si se generaliza este género de compromisos estamos viendo al 20 por 100 las acciones de la Tabacalera.

MIL PESETAS al que presente «Cápsulas de Sándalo mejores que las del «Doctor Pizá», de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

El diputado señor Gallego (don Tesifonte) ha presentado una enmienda al dictamen sobre el proyecto de ley de guardería forestal, pidiendo que se respeten los derechos adquiridos, á los capataces del cultivo.

Nuestra Información mercantil.

Segovia,

Trigo, á 44'25 y 44'50 reales.—Centeno, á 30 y 31 idem.—Cebada á 26'50 y 27 idem.—Algarroba á 36 y 37 idem.

Harinas de cilindros.

Clase patente saco de 100 kilos, á 40 pesetas.—Idem 1.ª á 37. idem.—Idem 2.ª á 34 idem.

Harinas de piedras.

Clase 1.ª saco de 100 kilos á 37 pesetas.—Idem 2.ª á 34 idem.—Idem 3.ª á 30 idem.

Al por menor, en las paneras de la UNIÓN IBERICA, Plaza Mayor núm. 38.

Trigo, litro 0'30 pesetas.—Cebada, idem 0'20 idem.—Centeno, idem 0'25 idem.—Algarrobas, idem 0'25 idem.—Habas, idem 0'35 idem.—Cañamones, idem 0'35 idem.—Alpiste, idem 0'35 idem.—Maíz, idem 0'40 idem.—Echaduras, idem 0'20 idem.

ARROCES-DE VALENCIA

Bomba núm. 2, kilo 0'70 idem.—Monqueli número 4, idem 0'60 idem.—Monqueli núm. 1, idem 0'50 idem.

Valladolid.

En 450 fanegas se calcula la entrada de hoy en los dos almacenes.

En el del Canal se cotizó el trigo á 44'75, y en los generales á 45.

Barcelona.

Por efecto de los disturbios que se vienen sucediendo en esta capital los mercados están desanimadísimos. Las transacciones son pocas.

Se ha vendido trigo de Avila á 45'75 y de Salamanca superior á 45.

Peñafiel.

Han salido dos wagones para Barcelona. Se cotizó el trigo en el mereado de hoy á 44'50 y 45 reales fanega.

Arévalo.

Escasísimas entradas en el mercado. Se ha vendido hoy el trigo á 45 y 45'50.

Medina del Campo.

Continúan rigiendo los precios de días anteriores. Entrada 150 fanegas.

Diario religioso.

SANTOS DE MAÑANA

San Gabino Presbítero y Mártir. San Auxilio Obispo. Santos Mártires Publio, Julian, Marcelo y otros.

SAN BEATO CONFESOR.

Este varon, esclarecido en santidad y letras, nacido en las montañas de Asturias, de padres cristianos, no solo fué Beato en el nombre, sino tambien en las obras de virtud que ejercitaba, por las cuales, y su ciencia nada vulgar en las divinas escrituras y sagrada Teología mereció ser elevado al sacerdocio. Pasó su vida austera y penitente en los asperísimos montes de Asturias entregado al ayuno y á la divina contemplación. Habiendo llegado á su noticia que Elipando, Arzobispo de Toledo, seguía la pestilencial herejía de Nestorio, se dedicó á componer un libro contra Elipando y Felix su maestro, impugnando su error y habiendo concurrido al concilio de Franfort, le abjuró públicamente, y defendió la verdad católica. Beato, despues de una larga vida toda de mortificación y llena de merecimientos, descansó en el Señor á 19 de Febrero de 798.

AGRIDULCES

—¿Es tu oficio de mucha ganancia? preguntaba uno á cierto albardonero.

—Hoy por hoy, no lo es de mucha—contestaba el menestral—pero aseguro á usted que si todos los asnos llevasen albarda, no me cambiaria por un ministro.

Decía un catedrático de moral á sus discípulos. —Señores, en la lección anterior os hablé de dos clases de orgullo: el del nacimiento y el de la fortuna; hay otro aún: el del talento, pero omito hablaros de él, porque entre nosotros no hay uno solo que pueda tener vicio semejante.

CHARADA.

Primera letra, segunda verbo. Y toda fruta, que nos bebemos.

(La solución mañana.)

Solución á la charada del día 17

DA-MAS-CO.

Conferencia telefónica

SEIS TARDE.

El estado de Barcelona.

Siguen absorbiendo la atención las noticias que se reciben de la capital del Principado.

Esta mañana al salir del matadero, los carros que conducían la carne, fueron asaltados por grupos de huelguistas que agredieron á la fuerza que les custodiaba, la cual les rechazó.

Desde el amanecer las tropas, recorren las calles y presentan el mismo estado tristísimo de ayer, circulando por ellas muy escasos tranvías custodiados por la fuerza pública.

Varios carruajes que transitaban por Campsagrado, conduciendo algunos detenidos, fueron apedreados por las turbas, las cuales atacaron á las fuerzas del ejército, siendo preciso que un escuadrón de caballería cargase sobre ellas, causándolas ocho heridos y recibiendo algunos disparos.

En la redacción de «El Liberal de Barcelona» se han reunido los directores de los periódicos no consiguiendo que los tipógrafos se atrevan á cesar en la huelga. Ha llegado el Gobernador señor Manzano posesionándose del cargo.

El general Bargés telegrafía que hay relativa tranquilidad y que el paro de fábricas continúa.

En Sabadell.

También se ha acordado la huelga general; las fábricas han parado y los huelguistas han incendiado las casetas de consumos.

En Tarrasa.

Lo mismo que en las anteriores poblaciones la huelga es absoluta y los obreros se reunen incitándose mutuamente á salir de la actitud pacífica con que comienza la huelga.

En los pueblos del llano Barcelona, también existe la huelga y la actitud del vecindario es sumamente amenazadora.

La censura.

Sigue ejerciéndose sobre los despachos que se reciben y expiden en Madrid.

Sesiones de Cortes.—En el Congreso.—El señor Lerroux.

Gran animación y extraordinaria curiosidad. Se pone á discusión el decreto de suspensión de garantías.

Consumo el primer turno en contra el señor Lerronx. Lo que este ha dicho me prohíbe transmitirlo, y para conocerlo tendrá que esperar ese periódico á la prensa de mañana ó quizás al «Heraldo» de esta noche, pues con los periódicos no puede ejercerse la censura que tenemos en el teléfono.

Baste decir que en su radicalísimo discurso vertió conceptos y frases de tal naturaleza que, en estos primeros momentos, nos impiden transmitir.

Han concurrido los turnos segundos y tercero los señores Castellano y Azcárate, mostrando viva oposición al proyecto.

Senado.

Por no haber asuntos de que tratar, se levanta la sesión una vez nombrada la comisión que entenderá en el secreto de suspensión de garantías.

Huelgas en Roma.

Se ha declarado una huelga en Roma sin que, hasta la fecha, revista caracteres muy alarmantes.

La cuestión Blasco-Cubells.—Los Cambios.

El Tribunal de honor que entendía en el asunto Blasco-Cubells, ha declarado que los datos aportados por éste son falsos, y que el señor Blasco ha obrado correctamente.

Se han cotizado: los francos á 35'85, las libras á 34'20 y el interior á 72'30.

—Rosón—

PRIMERA CASA EN GÉNEROS BLANCOS

Plaza Mayor, 5.—Segovia.

El dueño de este acreditado establecimiento ha recibido una partida de dos mil piezas de telas blancas de las marcas más acreditadas que ya el público conoce, como son las segovianas fortunatas, granos de Oro, Madapolanes, Favoritas y Amazonas, las que piensa realizar á 6 7 9 y 10 pesetas pieza de 24 varas, como tambien piezas de 6 sábanas á 15 pesetas, mantelerías adamascadas á 6 pesetas, sábanas 12¼ puro hilo á 12 pesetas por media docena, tohallas ocho cuartas 4'50 pesetas, por 3 pesetas una docena pañuelos hilo, gran surtido en rasos de algodón todos los colores á 50 céntimos vara ¡YA LO SABEIS!

La liquidación.—Próximo al Ayuntamiento.

Pérdida de una yegua.

Habiendo desaparecido del pueblo de Villaverde de Iscar una yegua de pelo negro, de cinco años de edad y siete cuartas de alzada con la crin y cola cortadas, careta, herrada de las cuatro extremidades y con la letra H marcada en el anca derecha, se ruega á quien la hubiera encontrado lo participe á esta Administración ó al señor Alcalde del citado pueblo.

Pérdida

Ayer se extravió en la carretera que conduce á Segovia por San Cristobal al fielato de San Lorenzo, un cerdo de tres arrobas próximamente, negro careto.

Se ruega á la persona que lo haya recogido se sirva comunicarlo á don Dámaso Santos, en Valseca, ó en la Administración de este periódico. El dueño gratificará.

SECCION DE ANUNCIOS

PERFECTO ARRIBAS

VIDRIERO Y FONTANERO
San Justo, núm. 3.—SEGOVIA

Pone en conocimiento de su numerosa clientela que, en esta acreditada casa, encontrarán toda clase de canalones y bajadas á precios sumamente económicos. Dicha casa se encarga de toda clase de instalaciones de agua con tubo de plomo ó hierro, á precios igualmente económicos. Composturas y cristales.

Se componen é instalan toda clase de bombas.

NO CONFUNDIRSE!

San Justo, 3, (frente á la Iglesia.)

COMPRA DE LÁMPARAS

Se compra toda clase de lámparas y quinqués por deteriorados que estén.

Se venden tubos para los mismos á 20 céntimos uno y dos pesetas docena.

Compro toda clase de metal y cobre á alto precio y toda clase de almonedas.

Se limpian objetos de metal.

Roble, 1 y 3, entresuelo

EL EXQUISITO

Ron Africana

DE VENTA

EN CASA DE DON FELIPE OCHOA

Juan Bravo, 5

COGNAC SERRANO

DE VENTA

EN CASA DE DON JUAN MARGARETO

Real del Carmen, 6

Pedid estos artículos en los cafés y establecimientos de bebidas.

IMPRENTA Y LIBRERÍA

DE F. SANTIUSTE

Grabador Espinosa, 1, é Isabel la Católica, 5.—SEGOVIA

En este antiguo y acreditado establecimiento, se halla de venta toda clase de menaje para escuelas, impresos para Ayuntamientos, Juzgados municipales y demás dependencias del Estado. Se hacen toda clase de impresos, esquelas de defunción, tarjetas, facturas, membretes y prospectos, todo á precios convencionales.

Esta casa también se encarga de las encuadernaciones y sellos de cauchuct.

J. P. MARTÍN É HIJO

Proveedores de la Real Casa

Grandes establecimientos

ARBORICULTURA Y FLORICULTURA

Madrid.—Despacho: Alcalá, 58.—Jardines: alle del Cisne, 11 y 13

Sevilla.—Mallén, 21 (Calzada)

Premiados con las más altas recompensas, Diplomas de honor, Medallas de oro y de plata, Objetos de arte, y Socios honorarios de varias Sociedades de horticultura del reino y del extranjero.

Premio de honor de S. M. la Reina Regente: un objeto de arte. Granada, 1887.—Premio de honor de S. A. R. la Infanta Doña Isabel: un objeto de arte. Granada.—Primer premio, único: Medalla de plata, Exposición de frutas. Málaga, 1887.—Primer premio, único: Medalla de oro.—Exposición de frutas. Madrid, 1890.—Primer premio único: Medalla de oro y diploma de honor. Cádiz. 1890.

Dirección telegráfica: Martín, horticultor.—Alcalá, 58, Madrid.—Mallén, 21 (Calzada), Sevilla

TELÉFONO 1.082

Este establecimiento, especialmente dedicado á la exportación, expide sus productos á todas partes del mundo. Por procedimientos excepcionales acondiciona los embalajes de tal modo, que la buena llegada de los envíos es inevitable.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL



Compañía de Seguros Reunidos

Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal

35 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.
Subdirector en Segovia, D. FRANCISCO SANTIUSTE.—Casa de la Tierra.

La Elegante

Sastrería de Militar y Paisano
DE JOSÉ SANCHIS Y COMPAÑIA
Juan Bravo, 3.—Segovia.

La sociedad que ha tomado á su cargo este acreditado establecimiento y en la que figura el antiguo cortador de la casa D. José Sanchis, está verificando importantes reformas, no solo en el local, sino también mejorando notablemente sus colecciones de géneros para trajes, á fin de que el público nada heche de menos cuando con sus encargos honre al Establecimiento.

Los selectos gustos, el perfecto corte y la esmerada confección, unido á la economía en los precios, han hecho que este establecimiento sea el elegido por el público de la capital y su provincia.

La Sociedad que hoy le rige, se propone refinar todo cuanto posible sea dichas condiciones.

Lab. de Purgas

PILDORAS DEHAUT

no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el te. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, segun sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

Segovia.—Imprenta de F. Santiuste.